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FECHA: Mayo 12 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Vendían droga: los detuvieron” 

 
“Llama PRI a campañas  de propuestas” 

 “Encabeza FOR el homenaje a ex gobernador” 

 “Homenaje póstumo a Humberto Lugo Gil” 

 
“Continúa diálogo con CNTE: Osorio” 

 
“PRI ante el IEEH registra precandidatos” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“TLAXIACA DICE NO A BASURERO” 

 
“Trasciende Lugo Gil por sus enseñanzas: Olvera” 

 
“Atacan a jóvenes brigadistas en Jalisco” 

 
“Siguen en activo malos policías” 

 “Diputados gastan 2.8 mdp en viajes” 

 
“Crean frente de resistencia contra reformas de Peña” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Analizan ya los registros presentados ante el IEEH: Concluido el proceso de registro de candidatos a diputados 
locales, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) evalúa la documentación presentada por los siete 
partidos respecto a los requisitos que establece la normativa en el artículo 33. Antes de las 15 horas de este sábado 
todas las cúpulas cumplieron en tiempo y forma con la inscripción de aspirantes a legisladores, ahora corresponde a los 
integrantes del IEEH identificar los datos relativos a cada fórmula para aprobarlas antes del 14 de mayo. El consejero 
presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, explicó que al recibir la documentación el órgano electoral verifica que 
todos cumplan con los requisitos y, en caso de omitir algún trámite, el Consejo General requerirá en un plazo de 48 
horas, contadas a partir de la notificación, la subsanación de estos papeles. Agregó que desde el pasado 9 de mayo, 
cuando comenzó el registro formal de fórmulas, todos los representantes de partidos asistieron a subsanar algunos 
documentos, pues antes del 14 de mayo tendrán que aprobar las solicitudes, para que el 20 del mismo mes publiquen en 
el periódico oficial del estado el listado de candidatos que contenderán el próximo 7 de julio. Cabe destacar que el 

artículo 180 de la ley electoral contempla la eventual sustitución de candidatos o fórmulas, en caso exclusivo de 
fallecimiento, inhabilitación, incapacidad o renuncia; o bien durante el periodo de campañas, aunque con previa 
ratificación del Consejo General. (Redacción, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Alista el PRI a estructuras rumbo a contienda: Crespo: Capacita el Partido Revolucionario Institucional (PRI) a 
toda la estructura de prensa, administrativa, electoral y jurídica perteneciente a los candidatos a diputados locales, de 
cara al inicio de campañas, el objetivo es promover un ambiente de legalidad y transparencia, confirmó el dirigente 
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estatal tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, luego del registro de las fórmulas por ambos principios. Explicó que desde el 
viernes pasado comenzaron diversos talleres de adiestramiento electoral y manejo de información para quienes integran 
los equipos de campaña. ―Iniciamos con la capacitación de todas las estructuras de campaña, es un trabajo muy 
importante pues creamos las carteras que buscan fortalecerse con la labor interna del PRI‖. Reiteró que el principal 
objetivo de estos cursos es impulsar la profesionalización de militantes, mediante un compromiso con el partido, a fin de 
lograr triunfos en las urnas y fortalecer el proyecto del presidente Enrique Peña Nieto. ―Abogaremos por la legalidad y la 
transparencia, se capacitó a todas las partes administrativas y financieras, pues buscamos respetar los topes de 
campañas‖. El líder priista, acompañado del aspirante por vía plurinominal Ernesto Gil Elorduy, entregó documentación 
correspondiente ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), respecto a las 12 planillas abanderadas por 
el tricolor, así como las tres que encabeza por la coalición Hidalgo Avanza. ―El órgano electoral se caracteriza por ser 
plural con todos los partidos políticos; la vida democrática de un país y un estado es importante, sin duda el IEEH la 
fortalece‖. Insistió que las planillas registradas ante el IEEH fueron con base en la unidad y diálogo con todos los sectores 
adherentes, pues la finalidad es llevar las demandas de la gente al Congreso local. Exhortó a todos los partidos 
opositores a llevar un periodo de proselitismo donde prevalezca el respeto y la propuesta, además de evitar los enconos. 
―Ha habido firmas de convenios con delegaciones federales y gobierno estatal, en ellos comprometieron blindar los 

programas sociales, creo que eso dará un beneficio al proceso, por ello con toda tranquilidad buscaremos el voto de la 
ciudadanía‖. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Que sean campañas de propuestas, pide el PRI: El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo llamó a los otros partidos políticos a hacer campañas de propuestas y 
trabajo y no de denostaciones y encono, pues ―lo que quiere la gente son propuestas‖. Así lo informó el presidente del 
CDE priísta, Ricardo Crespo Arroyo, quien dijo que la estrategia del tricolor para las próximas campañas electorales, que 
iniciarán el próximo 15 de mayo, se basará en la proposición mediante el toque de puertas de los ciudadanos. En el 
marco del registro de sus candidatos a diputados locales por la vía de representación proporcional, realizado este sábado 
en el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, el representante del Revolucionario Institucional señaló que ―la gente 
quiere propuestas, por eso a los demás partidos les decimos que las campañas sean de propuestas y de trabajo, que no 
haya denostaciones y que no haya el encono‖. Por ello, el 14 de mayo todos los actores de los partidos políticos se 
reunirán, junto con la Secretaría de Gobierno, para hacer una agenda política en temas de transparencia, legalidad y 
reformas para la entidad. A tres días de que inicien las campañas para renovar el Congreso, Crespo Arroyo señaló que no 
se perciben ―focos rojos‖ en la entidad; sin embargo, estarán atentos para evitar que las elecciones de diputados locales 
no se vean empañadas por situaciones ajenas. Cerca del medio día, los registros de las 18 fórmulas como virtuales 
candidatos a diputados locales por el PRI se realizaron en las sedes distritales del IEE. En Pachuca Po-niente y Pachuca 
Oriente, los precandidatos Rocío Tello y Alfredo Bejos Nicolás hicieron lo propio en las sedes distritales, donde los 
acompañaron simpatizantes, familiares y música de tambora. AVALARÁ IEE EL MARTES Luego de que ayer a la media 
noche se venció el plazo para registrar candidatos, el presidente consejero del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló 

que el próximo martes 14 de mayo sesionarán para avalar los registros de todos los partidos. Por el momento, dijo el 
consejero electoral, la coordinación jurídica del IEE analiza los documentos que presentaron los candidatos de los siete 
partidos políticos y la alianza Hidalgo Avanza, del PRI y el PVEM. (José Alcaraz, página 06) 

Criterio-Es Zerón candidato del PRI: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Huasteca registró su fórmula 
para competir en las próximas elecciones ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, en la que figura como 
candidato Omar Zerón Flores, y como suplente, Rosa Isela Ramírez. En su mensaje, Zerón Flores aseguró que 
comenzarán las campañas ―muy fortalecidos‖, con todas las bases y organizaciones filiales al tricolor en la Huasteca listas 
para trabajar. El abanderado priísta dijo que confía en el ―sólido proyecto que se tiene fijado realizar para esta región 
hidalguense (Huasteca)‖. ―Será el próximo miércoles 15 de mayo cuando se dará una conferencia de prensa para saber 
qué personas integran mi equipo de trabajo y de campaña, también daremos a conocer el itinerario que seguiremos 
todos los días en diferentes municipios de la Huasteca, lo que nos permitirá llegar a más comunidades rurales‖, dijo el 
candidato del Revolucionario Institucional. Aún sin definir su equipo de campaña, Omar Zerón informó que iniciarán 
actividades con un acto en la plaza del Reloj Monumental, de Huejutla. En esta actividad, agregó el abanderado, estarán 
los senadores David Penchyna Grub y Omar Fayad Meneses, además de diferentes figuras priístas a nivel municipal y 
estatal. El candidato priísta indicó que todas las propuestas y sugerencias hechas por la población serán recibidas con el 
objetivo de consolidar el proyecto político, que busca tener mejores oportunidades en diferentes rubros. (Rubén 
Juárez, página 07) 

Criterio-Registra el PRD a su candidato, José Fayad: El candidato para diputado estatal para la región Huasteca, 
por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), José Fayad Orta, presentó su registro ante Instituto Estatal 
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Electoral (IEE) de Hidalgo. El abanderado del sol azteca, acompañado de familiares, amigos y simpatizantes del partido, 
pidió a las autoridades tomar todas las medidas para que las próximas elecciones tengan transparencia. Frente a los 
integrantes del IEE, Fayad Orta sugirió que esta instancia haga su trabajo conforme lo marcan las normas y la ley, por lo 
que se así se confiará en este proceso para elegir al legislador local. Durante una breve entrevista con los medios de 
comunicación, el perredista agradeció a quienes lo acompañaron, además exhortó a la unidad partidista para buscar el 
triunfo en este proceso electoral, ya que se tiene la confianza de sacar un buen resultado en cada uno de los siete 
municipios que conforman el distrito XIII. Entre las personalidades que acompañaron a José Fayad, destacaron el 
exalcalde de Jaltocán Guillermo Amador Lara; el exedil de Huejutla Marco Antonio Ramos Moguel; el exdiputado local 
Jorge Andrés Hernández Ramírez, y los líderes campesinos Alfredo Melo Vargas y Fortunato González Islas. (Rubén 
Juárez, página 07) 

Plaza Juárez-PRI pide campañas de propuesta: Militantes y seguidores del Partido del Trabajo, encabezados por 
Erasto Tolentino, impugnarán la lista de candidatos presentada por su partido ante el IEEH debido que son resultado de 
una imposición y "dedazo". Al respecto, Erasto Tolentino indicó que en su caso, como líderes de las diferentes regiones 
han logrado el crecimiento del partido, y que quienes lo encabezan simplemente se han aprovechado de la situación para 
decir que ellos son los que trabajan, para después hacerlos a un lado, como les ocurrió hace seis arios. "Nosotros hemos 
movido al esta-do para que el PT crezca, pero si todo va como hace seis años en que Arturo Aparicio Barrios nos trató de 
ignorantes y aprovechó para colocar a sus allegados, esta vez no van a poder y en estos momentos nos vamos a 
impugnar 11 convocatoria y la lista y vamos a enfrentar todo lo que venga, porque es antidemocrático lo que hacen al 
igual que la figura que ostenta Arturo Aparicio Comisionado Nacional, que ha aprovechado para estar 17 arios al frente 
del PT en el estado". En el mismo sentido se manifestó De acuerdo con los inconformes, el PT a duras penas podría 
lograr una plurinominal.  9de mayo el Partido del Trabajo registró a sus candidatos a diputados  Lina Guillermo, de 
Zacualtipán, quien expresó que después de haber sido pre-sentada su propuesta fue aceptada por los petistas de la zona 
y después "bajada" por Aparicio Barrios, por lo que aseguró que en el PT incurren en las mismas prácticas que han 
criticado y que al mismo tiempo les ha permitido ocupar los mejores cargos tanto en la dirigencia como diputaciones y 
regidurías. Por último, los inconformes afirmaron estar dispuestos en enfrentar a sus líderes al referir que el mismo tipo 
de inconformidad han encontrado en diferentes regiones de la entidad, como es el caso de Tenango, Zacualtipán y 
Molango, donde aseguran que la fuerza del PT se debe al trabajo de la militancia y seguidores.  (Jaime Arenalde, 
página 03) 

Síntesis-Grupo petista impugnará a sus candidatos: El presidente del Partido Revolucionario Institucional en 
Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, manifestó que los candidatos de su partido a una diputación local, son resultado de un 
proceso interno que se realizó con apertura, transparencia y legalidad, "lo que nos permitió llegar con fórmulas de 
unidad-. Lo anterior lo comentó luego de entregar documentación requerida en la convocatoria, de lar 12 fórmulas 
abanderadas por el PRI y las tres que encabezan la coalición Hidalgo Avanza (PRI-PVEM) en manos del Secretario general 
del Consejo General del IEEH, Francisco Ortega Sánchez. Crespo Arroyo señaló que con sus candidatos buscarán llevar 
los planteamientos que realizó la gente durante la conformación de su plataforma electoral, "esa va a ser nuestra tarea". 
Indicó que están a la espera del resolutivo del Instituto Electoral sobre estos registros para el inicio de campaña el 
próximo ,15 de mayo con un trabajo arduo, de propuestas para el beneficio de los hidalguenses. En cuanto a las acciones 
que se han anunciado para blindar las elecciones que se realizarán este año en el país, el líder estatal del PRI señaló que 
esto es en beneficio del propio ciudadano, ya que propicia un clima de transparencia. "Nosotros iremos por el voto 
ciudadano, las dependencias que hagan su trabajo, de acuerdo a lo que marca la ley", hizo un llamado a los partidos 
políticos a que las campañas no sean de denotaciones, sino de propuestas, ya que, dijo, la gen-te no quiere 
enfrentamientos, sino propuestas, y que su partido tendrá esa estrategia. Candidatos que el PRI registró ante el Instituto 
Estatal Electoral: Ismael Gadoth Tapia Benítez por el Distrito IV, Tula de Allende. Humberto Alejandro Lugo Guerrero por 
el Distrito VI, Hui-chapan. Miguel Ángel Romero  en el Distrito VIII, Zacualtipán. Ruperto Ramírez Vargas para el Distrito 
IX, San Agustín Metzquititlán. Dora Luz Castelán Nery por el Distrito X, Tenango. Gloria Hernández Madrid en el Distrito 
XI, Apan. Mabel Gutiérrez Chávez en el Distrito XII, Tizayuca. Omar Zerón Flores por el Distrito XIII, Huejutla de Reyes. 
Edith Avilés Cano en el Distrito XIV, Actopan. José Juan Viggiano Austria en el Distrito XV, Molango de Escamilla. Javier 
Amador de la Fuente por el Distrito XVII, Jacala de Ledesma. Leonardo Pérez Calva en el Distrito XVIII, Atotonilco El 
Grande.  Coalición Hidalgo Avanza (encabeza el PRI) Rocío Tello por el Distrito I con cabecera en Pachuca Poniente. 
Alfredo Bejos Nicolás por el Distrito 11, Pachuca Oriente. Héctor Pedraza Olguín por el Distrito XVI, Ixrniquilpan. (Nadia 
Mejía, página 03) 

El Independiente-Registran PRI y PRD a sus candidatos: (Salomón Hernández, página 27) 
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Uno más uno-PRI ante el IEEH registra precandidatos: (Redacción, página 03) 

Síntesis-Registra PRI a sus candidatos: (Jaime Arenalde, página 03) 

El Sol de Hidalgo-PRI registra a sus candidatos: (Redacción, página 12) 

Síntesis-Grupo petista impugnará a sus candidatos:  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Hereda Lugo Gil sabiduría a Hidalgo, asevera Olvera Ruiz: Al encabezar el homenaje póstumo para el ex 
gobernador de Hidalgo Humberto Lugo Gil, el mandatario José Francisco Olvera Ruiz destacó la entrega y trabajo del 
político hidalguense a lo largo de su trayectoria para conformar un mejor estado, en apego al servicio público basado en 
el respeto a todas las corrientes de pensamiento. En presencia del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong; de los ex gobernadores Jesús Murillo Karam y Manuel Ángel Núñez Soto, además de representantes de los tres 
niveles de gobierno hidalguense, el jefe del Ejecutivo refirió que Humberto Lugo dejó un legado político importante, que 
tuvo como atributo hasta el día de su muerte el respeto a la libertad de expresión y la tolerancia. Luego de montar una 
guardia de honor ante las cenizas del ex gobernador en la plaza Miguel Hidalgo del Congreso local, Olvera Ruiz definió a 
Humberto Lugo como ―un hombre entero en todos los sentidos y como uno de los hidalguenses más comprometidos con 
su pueblo‖. ―Indiscutiblemente Hidalgo está de luto; este momento permanecerá en las páginas de la historia del estado, 
pero sobre todo en la memoria de quienes tuvimos la fortuna de abrevar de su sabiduría‖. Añadió que siempre fue 
correcto en su actuar, apegado a las enseñanzas de su padre José Lugo Guerrero, con lealtad a la república, lo que lo 
hizo un orgulloso hidalguense. ―Estamos conscientes de que este acto no es de la magnitud de la obra humana y social 
que él nos hereda; sin embargo, la trayectoria del distinguido huichapense es un orgullo para los hidalguenses‖. Concluyó 
que el extinto gobernador forjó el trabajo para que las generaciones crecieran con el conocimiento para desarrollar una 
entidad armónica, para hacer realidad sueños y esperanzas de hombres y mujeres para el desarrollo social y humano de 
Hidalgo. Humberto  Lugo Gil, además de gobernador del estado se desempeñó en un par de ocasiones como diputado 
federal, senador por Hidalgo, además de director general de Aeropuertos y Servicios Auxiliares durante el sexenio del 
presidente Miguel de la Madrid. (Milton Cortez, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Atiende alcaldía a casi 2 mil en la audiencia pública: El edil de Pachuca, Eleazar García Sánchez, junto 
con su equipo de trabajo, acudió a la colonia San Antonio el Desmonte para ofrecer el programa de atención ciudadana 
Tu Presidente Contigo. En total se registraron mil 831 contactos ciudadanos, destacando 535 servicios de salud, 59 
audiencias atendidas personalmente por el edil y 364 personas atendidas en diversos programas sociales. Se entregaron 
14 licencias de funcionamiento, 15 luminarias, 250 servicios de vacunación canina y 308 tarjetas PachuCard, entre otros 
servicios brindados. Al respecto, Eleazar García reconoció la participación de la ciudadanía, a quienes se les atendió de 
manera oportuna, dando respuesta inmediata en la mayoría de los casos o haciendo la gestión necesaria a las instancias 
correspondientes. ―Me llama la atención que en esta zona ha habido más peticiones de empleo, y no es un tema sencillo, 
pero a través de la Secretaría de Desarrollo Económico y la bolsa de trabajo vamos a tratarlos de ubicar, pues en el 
ayuntamiento no tenemos plazas que ofrecer‖, declaró el alcalde. García Sánchez destacó que la gente reconoce la labor 

que hasta el momento hace la reciente administración, y en este ejercicio de contacto ciudadano ha conocido el sentir de 
los pachuqueños a través de los servicios que ofrece el ayuntamiento. ―He tratado de sondear el tema de la basura, entre 
otras cosas, y creo que la gente está contenta por los beneficios de este nuevo proyecto, el tema de Pachucard ha tenido 
una buena demanda y a la vez ayuda a incentivar la economía de la capital‖, agregó. Desde la alcaldía, dijo, se ha hecho 
un trabajo importante para agilizar los trámites para abrir empresas, porque la capital tiene por vacación ofrecer 
servicios. ―Tenemos que mejorar los servicios en la capital para que llegue más gente y se genere más derrama 
económica, por lo que seguiremos trabajando al respecto‖. (Redacción, página 05) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Táctica y Estrategia… 

El General, el policía y la fiscal: No es el título de una película en cartelera sino la historia fresca de tres funcionarios que 
tuvieron en sus manos la seguridad del país y protagonizaron una saga de vendettas que envidiaría el mejor de los 
guionistas. Hoy sabemos que el General Secretario, ex titular de la Sedena, Guillermo Galván Galván, armó una intrincada 
trampa política en contra del General Tomás Ángeles Dauahare. Intriga que llevó al segundo a la cárcel y a perder la 
oportunidad de sucederlo en el cargo que todo militar ansía. Como en la novela ―Los relámpagos de agosto‖, del gran 

Jorge Ibargüengoitia, la cúpula verde olivo ajustó cuentas sigilosa pero implacablemente en el sexenio de Felipe 
Calderón. La carrera de Ángeles Dauahare se mancilló con pruebas falsas. Se le sabía demasiado cercano al PRI. Lo 
borraron del mapa. En la Secretaría de Seguridad Pública federal, hoy absorbida por la Secretaría de Gobernación, 
Genaro García Luna se convirtió en una suerte de J. Edgar Hoover al que todo le salió mal: desde la AFI hasta la 
depuración de los cuerpos policiacos que vigilan el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, pasando por 
Florence Cassez y la telenovela ―El Equipo‖, sin olvidar el tristemente célebre caso del comandante Garay, jefe de la 
Policía Federal que tras detener a un narcotraficante armó una fiesta -la palabra precisa es orgía- en la mansión del capo, 

con todo y acompañantes colombianas. En la PGR, al ex zar antidrogas Noé Ramírez Mandujano se le fincaron 
responsabilidades penales por los dichos de un testigo protegido. Está libre porque el caso era tan endeble como el resto 
de los casos de la procuraduría. Cuitláhuac Salinas, de la misma área, terminó viviendo una historia similar. O lo vivido 
por el ex oficial mayor Antonio Naime Libién, a quien le ordenaron regresar de Los Cabos en un avión de la PGR y luego 
lo ventanearon en los medios y le pidieron la renuncia. Así se llevaba Marisela Morales con sus subordinados. La famosa 
―Operación limpieza‖ fue una pantomima. Los tres viven libres, felices y sin imputaciones legales. La seguridad pública, la 

procuración de justicia y el combate a la delincuencia estuvieron depositadas en esas tres manos: Galván, García Luna y 
Morales. Ahora cobra sentido el por qué nos fue como nos fue. (José Luis Antón, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que por fin luego de varios meses en espera se dará marcha a los forospara iniciativas de reforma a 
la interrupción legal del embarazo y como en el Congreso estatal al parecer que no quieren entrarle de lleno al tema, 
la diputada Sandra Ordaz Oliver asegura que será después del proceso electoral en Hidalgo que comiencen los foros 
en distintos puntos de la entidad para que la población aporte sus ideas y las organizaciones civiles. 
 
:Que en Atitalaquia Jaime Reyes Galindo intenta poner en orden al municipio luego de la explosión de la empresa 
Agroquímicos ATC, si bien este ha sido un gran dolor de cabeza para su administración los problemas no paran y los 
pobladores siguen descontentos porque la peticiones de los habitantes no han tenido una respuesta satisfactoria y es que 

vecinos de la comunidad Dendho exigen que se evite el paso a vehículos pesados que circulan hacia la refinería pues 
dicen pueden causar accidentes por lo que no descartan más bloqueos a las vías carreteras de la localidad. 
 
:Que en Almoloya parece que el 10 de mayo les fue bien en el festejo a las madres pues se dice que en la 
celebración se contrataron a strippers para amenizar la fiesta, hecho que a pocas disgustó porque se quedaron muy 
animadas las asistentes, sin embargo un sector de la población no vio con buenos ojos este hecho sobre todo porque se 
suponía era algo familiar, pero bueno señalan que quizás al alcalde Gerardo López Ramírez le pareció buena idea 
para que se olviden un poco de los problemas legales que pesan sobre él. 
 
:Que a semanas de que arranquen las campañas para las elecciones de diputados locales en la 
entidad, Fernando Moctezuma el secretario de Gobierno en Hidalgo asegura que no hay focos rojos en la entidad y se 
esperan unos comicios tranquilos, los partidos políticos y la dependencia a su cargo ya entablaron el diálogo y sólo falta 
que realmente lo cumplan en cada uno de los siete partidos políticos para llevar la fiesta en paz. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―No tenemos un solo reporte (de zonas de riesgo) afortunadamente. Siempre las campañas provocan un momento álgido 
en alguna región, pero no se ha tratado inclusive por parte de ellos (los partidos). Si algo hubiera yo inmediatamente lo 
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comentaría‖ 
 
Fernando Moctezuma Pereda 
Secretario de Gobierno Estatal 
―La pasión al trabajo, el amor a nuestra tierra y el respeto a todas las corrientes de pensamientos, es la herencia que 
deja Don Humberto Alejandro Lugo Gil, ex gobernador de nuestro estado; ejemplo siempre de disciplina y de lealtad a la 
República‖ 
 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo 
―Don Humberto fue un gran hidalguense, México ha perdido a un gran hombre y a un gran político. Fue padrino de mi 
generación en la Universidad y eso me permitió estar cerca de él. En lo personal me enseñó muchas cosas‖ 
 
Miguel Ángel Osorio Chong 
Secretario de Gobierno Federal sobre el homenaje al ex gobernador Humberto Lugo 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Habitantes por la construcción del relleno sanitario metropolitano suspendieron la obra 
hasta que las autoridades muestren su visibilidad. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Como ejemplo de trabajo y amor por su tierra, fue calificado el ex gobernador 
Humberto Lugo Gil, acecido recientemente, por el mandatario estatal Francisco Olvera, quien afirmó que el mayor legado 

del huichapense es la experiencia y rectitud con que vivió siempre, además el valor que daba a la libertad de expresión 
sin importar la tesitura del pensamiento de los demás. Con un emotivo homenaje en el Congreso local fue despedido el 
ex funcionario, cuya vida dedicó al servicio público. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Federico Vera: Comienza una nueva faceta para Vera Copca, ahora como delegado en la entidad de la 
Semarnat, área donde deberá mostrar sus habilidades ante las problemáticas que imperan. El funcionario es reconocido 
por su institucionalidad, lo que de entrada es un buen acicate para cumplir con los compromisos establecidos por la 
federación en un tema siempre polémico como el medio ambiente. 

Abajo-Camilo Nava: Permanece el presidente municipal de Mineral del Monte ―contra las cuerdas‖ debido a que su 
prepotencia y falta de interés hacia los problemas planteados por los propios habitantes del municipio rebasaron el límite 
de lo permitido, por lo menos eso es lo que alegan quienes ya incluso solicitaron su destitución. El servidor público 
debería reconocer los errores y retomar el curso, antes que sea tarde. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AMPLIACIÓN 
La industria del paste en la ciudad de Pachuca marcha sobre “ruedas”, principalmente para las empresas 
que han diversificado su oferta así como el número de expendios. En tal sentido las estrategias nunca son 
suficientes por lo que la principal cadena de pastes en Hidalgo presentará en breve el modelo 
norteamericano que incluye la venta directa de productos en la ventanilla de los vehículos lo que permitirá 
una atención más rápida y efectiva. El establecimiento donde habrá este novedoso sistema de venta, mejor conocido 
como drive in, ya se construye en San Antonio el Desmonte a un costado de la carretera México-Pachuca, zona donde 
por cierto suelen detenerse los turistas para comprar estos bocadillos. 
 
PANTALLAS 
En la capital hidalguense cada día hay un mayor número de pantallas ubicadas en distintos puntos de 
avenidas y bulevares. La información comercial y de servicios que ofrecen estos espacios está dirigida a los miles de 
conductores y personas que circulan a diario, pero al mismo tiempo representan un distractor real al tránsito, situación 
que podría ocasionar un accidente. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

 
CURSO 
El viernes inició el curso para los jefes de prensa que trabajarán durante 45 días junto con los 15 
candidatos del Partido Revolucionario Institucional a diputados locales. Estos jefes de prensa tendrán la tarea 
de reportar las diversas actividades de sus candidatos ante el Comité Estatal, donde entregarán imágenes e información y 
de ahí los boletines serán distribuidos a todos los medios informativos de la entidad. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Crean frente de resistencia contra reformas de Peña: Más de 70 organizaciones sociales formaron en 
Oaxaca el Frente Único de Lucha (FUL), que tendrá como finalidad principal la resistencia a las reformas estructurales 
propuestas por el presidente Enrique Peña Nieto, que tienen como objetivo la privatización de los bienes y empresas del 
país, dijeron. Sócrates Santiago Chiñas, secretario de Alianza y Gestoría Social de la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), dijo que este proyecto sumará más de 85 mil personas, más de 72 mil de ellas 
integrantes del magisterio, además del Frente Unificador de Sindicatos Independientes Oaxaqueños Nacionales. El 
gobierno de la República, dijo, ha impulsado reformas que pretenden la privatización de los bienes nacionales, ―el asunto 
es claro: vienen las reformas estructurales para que todas las paraestatales puedan estarse deslindando del gobierno 
federal y así los empleados dependerán de las privadas y el gobierno sólo se dedicará a cobrar impuestos". Afirmó que la 
FUL reforzará la defensa del territorio oaxaqueño, principalmente para sacar a las empresas mineras que explotan el 
subsuelo, así como evitar la instalación de nuevos parques eólicos en el istmo de Tehuantepec. Tras la integración del 
frente, los participantes marcharon desde la fuente de las Ocho Regiones, ubicada al norte de la ciudad, hacia el zócalo, 
donde efectuaron un mitin encabezado por Rubén Núñez Ginez, dirigente de la sección 22 del SNTE. Núñez Ginez afirmó 
que con esto da continuidad al trabajo que ha ordenado la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación para 
la formación de organismos estatales que se aglutinarán en un frente nacional que se oponga, puntualizó, a las políticas 
neoliberales que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto. Respecto de la posibilidad de un paro indefinido de labores, el 
próximo 15 de mayo, indicó que por el momento se realiza una consulta a las bases y el resultado será expuesto en la 
asamblea estatal del próximo lunes. Sin embargo, dijo, antes del día 15 el gobierno de Oaxaca deberá presentar una 
segunda respuesta a sus demandas, ya que la primera no satisfizo ningún punto del pliego petitorio del magisterio. 
(Laura Poy, página 05) 

El Universal-Atacan a jóvenes brigadistas en Jalisco: La madrugada del sábado, dos adultos y 20 menores de 
edad, voluntarios del grupo de Bomberos y Protección Civil de Zapopan, fueron atacados por cuatro sujetos 
armados con machetes y cuchillos cuando acampaban en la reserva natural conocida como El Diente, de este 
municipio. Cinco sufrieron heridas, tres de gravedad y se reportaron abusos sexuales, así como el robo de objetos 
personales. La Fiscalía General de Jalisco emitió un comunicado en el que reportó que los hechos ocurrieron ayer, 
alrededor de la una de la mañana, cuando integrantes de la Brigada Dragón —entre ellos 20 menores con edades de los 
nueve a los 16 años— descansaban en este lugar, al norte de la zona metropolitana de Guadalajara. En el parte 
informativo únicamente advierte que los responsables vestían pantalón de mezclilla y camisa a cuadros, y que antes de 
cometer el ataque reclamaron a los campistas el porqué se encontraban en ese lugar y quién les había permitido 
ingresar a la zona. Al huir robaron pertenencias a sus víctimas. Sin detallar lesiones o abundar en lo sucedido, la Fiscalía 
advirtió que tres personas resultaron con heridas graves producidas por machete. No obstante, en el comunicado se 
omitió de los presuntos ataques sexuales a dos menores. De los heridos, uno recibió un machetazo en la cabeza, que le 
dejó el cráneo expuesto, otro una cuchillada en el codo y podría perder el brazo. El gobierno municipal de Zapopan 
informó en un comunicado que se llevarán a cabo acciones para proteger a quienes asisten al sitio y a los vecinos de las 
cercanías. Las labores, según el boletín, son: Incremento del número de elementos de seguridad en la zona; intervención 
con programas de prevención del delito en colonias aledañas a la zona boscosa; implementación ―de la mano de los 
vecinos‖, del programa ―Ciudad de Todos‖ para la reconstrucción del tejido social y así mejorar la seguridad y calidad 
de vida, entre otros. (Ulises Zamarroni, página 15) 

Reforma-Siguen en activo malos policías: Más del 80 por ciento de los policías estatales y municipales que 
reprobaron los exámenes de control de confianza sigue en activo en sus corporaciones. Según cifras del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), 63 mil 994 de los 384 mil 841 agentes locales que tenía 
registrados el SNSP en 2010 –cuando iniciaron los procesos de depuración policial– han reprobado los exámenes de 
control. De ellos, sólo 10 mil 800 han sido dados de baja y 53 mil 194 siguen realizando labores de seguridad pública en 
diferentes entidades, refiere el reporte del SNSP, solicitado vía Transparencia. Entre el total de reprobados figuran 5 mil 
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821 mandos. En cinco meses vence la prórroga avalada por la Cámara de Diputados para culminar la depuración de 
todas las instituciones de seguridad y procuración de justicia del País. El martes, el Gobernador de Guanajuato, Miguel 
Márquez, declaró a la prensa que las autoridades federales vieron con buenos ojos una propuesta de Mandatarios 
estatales sobre que las pruebas de polígrafo sean eliminadas para el caso de policías rasos y se apliquen sólo a mandos. 
De acuerdo con Márquez, quien habló luego de una reunión de seguridad de la región centrooccidente en Zacatecas, la 
eliminación de esta prueba reduciría el número de elementos reprobados porque muchos de los agentes "se ponen 
nerviosos" a la hora de ser examinados. En los últimos meses, administraciones estatales han expresado su preocupación 
por la falta de recursos para liquidar a los policías reprobados de los exámenes, los cuales incluyen pruebas antidoping, 
de polígrafo, psicológicas y de nivel socioeconómico. El caso más reciente es el de Michoacán, donde unos 400 efectivos 
permanecen en funciones pese a no haber acreditado las pruebas correspondientes. Otro caso es Colima. Unos 200 
elementos municipales reprobados siguen laborando ante la falta de dinero del Gobierno estatal para cubrir su 
liquidación. En León, la Alcaldesa Bárbara Botello dijo que requiere de 60 millones de pesos para indemnizar a 500 
policías que reprobaron el examen de confianza. Según la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, los 
policías reprobados deben ser dados de baja. (Benito Jiménez, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que los embajadores de la Unión Europea se reunieron en México para plantear cuál es la imagen que tenían del 
país con el gobierno de Enrique Peña Nieto. En el encuentro coincidieron en que esa imagen ha mejorado 
considerablemente, lo que no solo ha permitido que se mantengan las inversiones y el turismo. 
Además señalaron que han mejorado las expectativas para 2013, pues el crecimiento que reporta nuestro país durante 
los últimos 16 trimestres ha logrado que en este año pueda anteponerse al tema de la seguridad y la violencia. 

:Que los integrantes del Consejo Rector del Pacto por México se reunirán el lunes para definir el lugar y el 
formato del encuentro con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. 
Ese día, la CNTE espera que la Secretaría de Gobernación le notifique de la decisión y pedirá que haya una 
representación de la dependencia como testigo de los acuerdos. Dicen que lo mejor sería que sea el propio 

secretario Miguel Ángel Osorio Chong o en, su defecto, el subsecretario Luis Enrique Miranda, quien ha sido el 
funcionario que ha logrado tener acuerdos con la disidencia magisterial. 
 
:Que la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional, encabezada por Gustavo Madero, esperará hasta el último 
momento para definir si acompaña a los perredistas que presentarán el próximo lunes una denuncia ante la Fiscalía de 
Servidores Públicos de la Procuraduría General de la República contra la titular de la Sedesol, Rosario Robles. Hasta 
ayer por la noche, los panistas no habían respondido a la invitación formulada por el presidente nacional del Partido de la 
Revolución Democrática, Jesús Zambrano, pero esperaban que a más tardar este domingo contestaran 
afirmativamente. 
 
:Que a pesar de ser su aniversario, el movimiento #YoSoy132 no brilló en las redes sociales. Luego de que el 
movimiento despegara a través de estas redes, paradójicamente no se convirtió en ningún Trending Topic en este su 
primer aniversario. Ni su cuenta oficial ayudó a posicionar el hashtag, de hecho, no se pudo ver más apagado. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

HAY JUGUETEO en el PAN, impulsado por Gostavo Madero, para seguir amagando con abandonar el Pacto por México a 
partir de la denuncia de que se podrían usar los programas sociales con fines electorales, y toma como argumento el 

caso Veracruz. El dirigente panista autorizó la apertura de un sondeo en la página web del partido para que ciudadanos y 
militancia den su punto de vista sobre la permanencia de Acción Nacional en el mecanismo interparlidista. Hasta el 
sábado habían votado alrededor de 800 personas, con esta tendencia: 49% opina que el PAN no debe participar en este 
acuerdo hasta que el gobierno federal garantice el blindaje de los programas sociales; 33% cree que debe retirarse 
definitivamente y 18% define que tiene que seguir y denunciar por separado las irregularidades. ¿Cuál cola opinión de 
don Gustavo?  

DESPUÉS de la visita del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a la ciudad de México, senadores de las 
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comisiones de Relaciones Exteriores y Seguridad Pública tuvieron un encuentro con el embajador estadounidense 
Anthony Wayne, una comida para tomar nota de los nuevos derroteros de la relación bilateral. Los legisladores priístas 
Marcela Guerra Valuar Fayed dialogaron con el representante diplomático de Washington para dar seguimiento a los 
acuerdos tomados a nivel de los poderes Ejecutivo, nos dicen. La nueva etapa, insistieron los senadores del PRI en esta 
reunión privada, está marcada por la colaboración en el terreno de la economía.  

AHORA QUE el grupo del impresentable René Bejarano está debilitado en sus posiciones en el DF, la corriente perredista 
Nueva Izquierda, Los Chuchos, prepara un ataque final. En alianza con el jefe de gobierno de la ciudad de México, Miguel 
Ángel Mancera, Los Chuchos tienen lista una ofensiva para rearmar el mapa político en el Distrito Federal, La flaqueza 
que la tribu Izquierda Democrática Nacional, de Bejarano y Dolores Padierna, muestra en la Asamblea Legislativa y la 
derrota en la elección de la presidencia del PRD en la capital del país son las armas para comer terreno a los 
bejaranistas, quienes todavía tienen influencia en muchas delegaciones de la urbe, nos comentan. A LA SECRETARIA de 
Gobernación se le viene encima otro conflicto, pero nada qué ver con algunos de los actores políticos y sociales del país. 
No, es un problema interno y de seguridad. ¿Seguridad nacional?, se preguntará usted. De ninguna manera, el nudo está 
en el cuerpo de seguridad que vigila Bucareli, integrado por policías del Estado de México, quienes fueron contratados en 
2013, pero están molestos porque no reciben su nómina a tiempo, nos explican. No crea usted que el subsecretario de 
Gobierno, Luis Enrique Miranda Nava, va a anotar este problemita en su agenda.  

DIÁLOGO en San Lázaro para frenar las movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
contra la reforma y las leyes secundarias. Es una fórmula que impulsan diputados del PRD para que los maestros sean 
escuchados, para que expongan sus preocupaciones en forma directa. Los legisladores consideran que la tensión bajaría 
una vez que disipen dudas entre las parles; una postura de cerrazón, dicen, sólo endurecerá al magisterio que está celas 
calles. Al arranque de la semana, el coordinador parlamentario, Sihrano Aureoles, y el diputado Miguel Alonso Raya 
deberán decidir si apoyan la promoción del diálogo, nos dicen. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL HALLAZGO de dos españoles muertos cerca de Culiacán provocó una fuerte sacudida en Sinaloa que llegó hasta el DF 
y muy probablemente cruzará el Atlántico. 

Y ES QUE se trata del segundo episodio de violencia perpetrado contra ciudadanos de ese país en lo que va del año, 
después de que en febrero fueron violadas en Acapulco seis españolas, quienes estaban en ese puerto como turistas 
pero vivían y trabajaban en el DF. 

ESOS hechos provocaron indignación en España e incluso fueron motivo de condenas en el Parlamento Europeo, por lo 
que la ejecución de Fernando Carmona y José Montoya pinta, a decir de quienes saben de relaciones internacionales, 
para convertirse en una auténtica pesadilla diplomática. 

VAYA paquete traen las autoridades estatales a cargo del gobernador Mario López Valdez, pues van contra reloj para 

esclarecer lo ocurrido y llevar a los culpables ante la justicia. 

Y TAMPOCO es menor la tarea de la Cancillería a cargo de José Antonio Meade; deberán hilar muy fino para evitar daños 
de consideración a la relación bilateral. 

VA QUEDANDO claro que, además de la elección de gobernador en Baja California, otra joya de los comicios estatales del 

7 de julio es la alcaldía de Puebla. 

NO HA terminado la primera semana completa de campaña y ya estuvieron allá los presidentes nacionales del PRI y del 
PAN. 
 
EL TRICOLOR César Camacho le hizo fuerte a su candidato Enrique Agüera hace unos días y, ni tardo ni perezoso, el 
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blanquiazul Gustavo Madero hizo lo propio ayer con el suyo, Antonio Gali. 

A QUIEN sí han extrañado por allá es al perredista Jesús Zambrano, quien no ha viajado a la Angelópolis y, por lo que se 
sabe, tampoco tiene planeado hacerlo a pesar de que su partido forma parte de la alianza que postuló a Gali. 

A LO MEJOR es cierto lo que se dice en Puebla de que ese apoyo es nomás de puro membrete. 

UNA NOTICIA buena y una mala para Quintana Roo. 

LA BUENA es que en los meses recientes ha crecido el turismo. 

LA MALA es que se trata del llamado "turismo electoral". 

DE ACUERDO con revisiones realizadas por el IFE al padrón electoral, se detectaron más de 2 mil 500 cambios de 
domicilio sospechosos justo a tiempo para poder participar en los comicios de julio. 

SE TRATA de ex yucatecos y ex campechanos que ahora están registrados como quintanarroenses. 

INCLUSO hay quienes afirman que hace unos meses vieron camiones llenos de yucatecos estacionados cerca de los 
módulos de registro del IFE en Quintana Roo y sus ocupantes haciendo fila para tramitar su cambio de domicilio. 

¿A POCO a los funcionarios locales del Instituto Federal Electoral no se le hizo raro que llegaran todos juntos? Es 
pregunta que no quiere empadronarse. 

AHORA que de acuerdo con las autoridades la llegada de "lluvias aisladas" y un aumento del "viento de superficie" 
terminaron con tres días de precontingencia ambiental en el Valle de México, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, 
volvió a respirar tranquilo. 

ADEMÁS de que ya no tendrá que explicar por qué autoriza rodadas de motociclistas, tampoco tuvo que suspender el 
Paseo Ciclista dominical ni el concierto gratuito de Miguel Bosé en el Zócalo. 

ASÍ ES QUE si hoy ven una ofrenda floral ante a la efigie de Tláloc en el Museo de Antropología, ya saben quién la 
mandó poner. 

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

                               

 

 
 

 


